
今年初，即將上任的國

際扶輪社長柯納克在加州聖地

牙哥的國際講習會中發表演說

時，很少人明白這些話在 3個

月後顯得多麼未卜先知。

5月 25日，在 1,500英里

外的明尼蘇達州明尼亞波利，

46歲的非裔美國人喬治‧佛洛

依德 George Floyd，在警方一場

據稱是偽鈔拘捕行動中身亡。

此一死亡事件後來撼動世

界；成為一個各國開始檢視他

們良知的時刻。

在他稍早於聖地牙哥的演

說中，身為第一位擔任扶輪最

高職務的德國人柯納克把時間

倒轉回 100年前，回顧國家社

會主義崛起最後帶給他祖國的

磨難及其後的慘烈後果。

他告訴來自全球各地的扶

輪社員：「我們在這個講習會

大大增進對其他文化的瞭解，

並特別著眼於寬容的必要。

「我們已經跨越到新的 10

年。100年前，那時稱為『咆

哮的 20年代』。

「我們對那段時間的記憶

已經因照片及電影的影響而模

糊不清。事實上，那 10年曾經

是社會日益分崩離析的時代，

災難緊接而來。」

將時間快轉到今年 8月。

在威斯康辛州發生「黑人的命

也是命」抗議者的槍擊事件後

幾天，柯納克承認說所見所聞

令他驚心不已。

「當然，我們會質疑這怎

麼可能會發生？不公不義與種

族主義完全無法令人接受，抗

議者以暴制暴也一樣令人不能

接受。

「美國所發生的事令我 

震驚。」

可是在全世界都在自我反

思之際，柯納克堅稱美國「黑

人的命也是命」運動所發生的

事與世界其他地方所發生的事

不同而獨特。

他說：「你很可能不見得

到處都看到種族歧視主義，可

是歧視卻是處處可見。因此，

我們必須回顧歷史，找到根源

才能與之對抗。」他同時指出

在其他國家及文化中歧視可能

各有不同的形式。

他又說：「無論在印度或

是日本，英國或德國或其他地

方，都是不一樣的。歧視因歷

史及發源而有所差異。

「你必須挖掘自己的歷

史，因為國情不同，歧視看起

來會大不相同。」

柯納克出生在 1952年，

當時德國正從第二次世界大戰

的驚駭中慢慢走出來。在納粹

的壓力之下，德國的扶輪社於

1937年 10月解散，百般不願下

被迫把加盟證書還給國際扶輪。

有些扶輪社在戰爭期間祕

密集會，可是直到 1948年德國

政府才允許新興的西德境內的

扶輪復社。

在省思種族歧視主義及歧

視的議題時，柯納克承認說：

「在我國有許多可怕的例子。」

「每個國家必須解決自己

的問題，從過去問題發源的地

方著手。」

「在德國，最黑暗的 10

年從戰前的 1930年代中期開

始，那時正是一切醞釀發展的

時候，大多數的扶輪社也是體

制的一部份。這點毫無疑問。」

「一群歷史學家最近寫書

多元是扶輪 
核心價值的一部份

撰文：Dave King

「當然，我們不知道新的 10年會帶來什麼，可是無論如何，我們必須隨時意識到 
我們有特別的責任。因為在扶輪，我們代表了平等、包容、和平的價值觀。 

目前在世界許許多多地方，包容都是個令人關心的重要問題。扶輪不談政治，而且必須保持如此。 
可是當事情變得荒腔走板時，我們不能視若無睹。 

扶輪社員不可以沈默無聲，我們要力挺我們的價值觀及四大考驗。 
衡量我們的標準不只是結果，還有我們的態度。」

柯納克 Holger Knaack 2020年 1月 24日
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描述當時的情況，扶輪社如何

歧視自己的猶太社員。那不是

什麼光彩的事。」

「我不相信刪除歷史，

而是要從歷史中學習。我徹底

相信這點。要把一切攤在陽光

下，才能為未來學到教訓。」

在喬治‧佛洛依德過世之 

後，國際扶輪發表自己的多

元、平等，及包容聲明 (diversity, 

equality and inclusion statement)。

這項聲明的發想從 2 年前 

開始。

然後，在今年夏天的討論

中，國際扶輪理事會決定採取

進一步的行動。

成立了一個平等及多元的

特別工作小組，集結世界各地

的專家來尋找一個國際的策略。

在國際扶輪一份徵求專

家委員的文件中表示，這個特

別工作小組的目標是提供可以

在扶輪各地創造出可測量、長

久改變的有意義行動，因此要

尋找方法來「處理世界各地扶

輪社、地區、委員會、計畫、

及組織辦事處的偏見及不公 

不義」。

它還寫道：「這個特別

工作小組將會是我們扶輪社的

資源，找出那些覺得自己在扶

輪社裡、受辦事員對待，或

在計畫中不受歡迎或不受重視 

的人。」

國際扶輪社長解釋說：

「這不是美國的問題，這不只

是黑人的命也是命，這是一個

達到多元、平等、包容的不同

方式。

「我們在尋找把事情確實做

好的建議。現在還不算太遲。」

「我真的想要告訴扶輪社

一個可以把這點付諸實行的方

法，一個適合他們國家及文化

的方法。」

希望在明年柯納克任期結

束 7月前能完成一份報告。尤

其，特別工作小組將會詢問扶

輪社可以做到能有多包容，他

們要怎麼做來落實這點。

柯納克又說：「對我來

說，多元性不只是扶輪社願望

清單的項目而已，那是我們核

心價值的一部份。」

柯納克明白扶輪之中可能

有些人對這樣的討論感到不自

在，認為這個議題太政治。他

繼續說：「每當我們不想把什

麼事情攤開來談的時候，就會

說它很政治。」

最佳的例子就是扶輪第

七個焦點領域「環保」。有許

多人說我們不應該談論氣候變

遷，因為那很政治。

「以我來看，這絕對不算

政治。這是事實，也是它重要

的原因。如果事情顯然不對，

我們就必須說這是不對的。」

本文為英愛國際扶輪的區域扶輪
雜誌 Rotary其主編 Dave King採
訪國際扶輪社長柯納克後刊登於
該雜誌 2020年 10/11月號並與
全世界扶輪雜誌分享。英愛國
際扶輪的網站顯示社員人數約
45,000人，國際扶輪網站顯示該
區域扶輪雜誌 Rotary的訂閱人
數約 53,000人。
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